

1 Protokoll KVS2011-11

Vorstandssitzung KV Darmstadt/Darmstadt-Dieburg

Datum: 14.12.2011, Uhrzeit: 20:00 Uhr Anwesend: André De Stefano, Rüdiger Geib, Florian Stascheck, Gäste. Protokoll: Rüdiger Geib

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorstand ist beschlussfähig.

3 Genehmigung des Protokolls vom KVS2011-10

Das Protokoll des KVS 2011-10 vom 07.12.2011 wird genehmigt wie veröffentlicht.

4 Neue Geschäftsordnung

Informativ: Der Vorstand gibt sich eine neue Geschäftsordnung. Diese ist unter <http://darmstadt.piratenpad.de/45> zu finden. GO wird auf Wiki übertragen.

5 Finanzen

5.1 Kontoführung

Kassenstand ist zur Zeit 4.247,58 H.

5.2 Ausgaben

Der KV hat folgende Ausgaben seit der letzten Vorstandssitzung getätigt: 148.- Euro, 255,67 Euro und Kontoführung November und Dezember 11,80.- Euro.

5.3 Einnahmen

Der KV hat folgende Einnahmen seit der letzten Vorstandssitzung erhalten: Barspende vom letzten Stammtisch 18.- Euro, Flo. Björn noch 32,40 Euro vom KPT2011.2.

Spenden 75.- Euro, 59,98 Euro, 68,20 Euro und vom CSD 100.- Euro zurück.

Auf dem Stammtisch ergab sich eine Tellerspende von 18.- Euro, wurde laut Auskunft von Markus Drenger an Gerhard überwiesen.

5.4 Budgetplanung 2012

Vorschlag: Es ist eine Budgetplanung für den KV für das Jahr 2012 zu erstellen.

Regelmäßige Ausgaben: ca. 300.- Euro Knabenschule, 70 Euro Kontoführung. Rückstellungen 1900.- Euro (Barspende und Wirtschaftsprüfer). Budget-Situation KV DaDaDi ist sehr gut.

Flo schlägt bereits jetzt reserviertes Budget für Bundestagswahlkampf 2013 vor.

6 Posteingang und anderweitige Kommunikation an den Vorstand

6.1 Postfach

Ein Schreiben zu einem Tunnel und Lärmbelästigung. Geht wohl an die Fraktion.

10 Rückläufer zu den KPT Einladungen.

Markus Drenger bittet um den öffentlichen GPG Schlüssel von Björn für einen Mitgliedsantrag. Flo sendet ihn zu.

Ein Austritt hat stattgefunden. Flo gibt Schreiben an Björn weiter.

Informativ: Sollte der KV zukünftig eine eigene Geschäftsstelle führen, so ist das Postfach aufzulösen und stattdessen die Anschrift der Geschäftsstelle zu verwenden.

6.2 Emails und anderweitige Kommunikation

6.2.1 Emails an die Vorstands-Mailingliste

- Anfrage Podiumsdiskussion -> Fraktion, Bernhard.
- Anfrage Jusos -> KV Liste DaDaDi, 10 Teilnehmer.
- Projekttag Schule Hattersheim, -> KV Liste DaDaDi.
- Podiumsdiskussion Evangelische Erwachsenenbildung Internet -> 9. Februar Internet Journalismus (Thorsten Wirth->Flo) und 14. März zu Internet und Demokratie speziell in Darmstadt (Fraktionen)->André. Wenn Fraktionsmitglieder nicht möchten, Michael.
- Interviews an der hda mit Journalistik-Studenten. Es haben sich einige Freiwillige gemeldet. André hält Kontakt. 13. Januar.

7 Administration

7.1 Open Source Ticket Request System (OTRS)

Flo hat alle Vorbereitungen getroffen, dass die Landes-IT OTRS einrichten kann.

7.2 Administration Mailinglisten

Informativ: Laut der Umlaufbeschlüsse 2011-11-21/04 und 2011-11-22/02 hat Florian die Administration der Mailinglisten des KV (allgemeine Mailingliste mit weiteren Admins Tim und Markus Drenger,

Vorstandsliste, Ankündigungsliste, die derzeit noch inaktiv ist) übernommen. Flo hat Admin-Rechte erhalten.

7.3 Homepage

7.3.1 Übernahme der Domain www.piratenpartei-dadadi.de von Norbert

Informativ: Laut Umlaufbeschluss 2011-11-21/02 übernimmt der KV die Domain www.piratenpartei-dadadi.de von Norbert R. Unterschrift soll demnächst erfolgen.

Es ist zu klären, ob der zurzeit noch laufende Vertrag übernommen werden soll, oder gekündigt und durch einen anderen Vertrag ersetzt werden kann.

Flo muss sich mit Norbert nochmal treffen, es fehlt noch eine Unterschrift.

Verantwortlich: Flo.

7.3.2 Domain www.piratenpartei-darmstadt.de

Informativ: Die Domain www.piratenpartei-darmstadt.de befindet sich in Besitz von Christoph Leng und wird von ihm kostenlos dem KV zur Verfügung gestellt. Zurzeit verweist die Domain auf die andere Domain www.piratenpartei-dadadi.de.

Flo: Wenn wir Drupal verwenden und die Weiterleitung problematisch wird, sollten wir die Domain übernehmen. Ansonsten ist Zustand ok.

7.3.3 Administration der Homepage (Wordpress)

Informativ: Die Admin der Domain liegt zurzeit noch bei Norbert.

Flo bietet an, dauerhaft die Administration der Domain sowie der gemeinsamen Homepage des KV und der Fraktionen zu übernehmen (unabhängig von der inhaltlichen Arbeit).

Verantwortlich: Flo.

7.3.4 Anschluss an den LV (drupal)

Die drupal Instanz steht, DNS muss angepasst werden. Flo will alles bis Anfang 2012 fertig einrichten. Diskussion mit den Fraktionen über gemeinsame Nutzung. Dabei bitten die Fraktionen um einen eigenen abgetrennten Bereich (eigene Domäne oder Seiten mit Schreibrecht nur für die Fraktionen).

Verantwortlich: Flo. Termin: Januar 2012.

7.4 Administration des Wikis

Es ist ein Pirat im KV zu finden, der dauerhaft die Administration des Wikis übernimmt.

Wiki sollte zur internen Diskussion und Organisation genutzt werden. Keine externe Darstellung der Piraten.

Flo wird interessierte später zu drupal einweisen, damit die öffentlichen und offiziellen Inhalte auf drupal umziehen können.

Wird abgestimmt wenn drupal Umzug beginnen kann. Noch kein Handlungsbedarf.

7.5 Mumble-Channel

7.5.1 Einrichtung und Administration eines Mumble-Channels auf dem NRW Server

Dank für die Einrichtung des Accounts an Markus. Mumble klappt gut.

7.6 Mitgliederverwaltung

6 neue Anträge auf Mitgliedschaft und ein Austrittsantrag liegen vor.

Anträge werden auf dem Treffen am 21. Dezember unterschrieben.

7.7 Erreichbarkeit des Vorstands über Piratenpartei-Email-Adresse

Informativ: Florian hat eine Liste mit den Kontaktdaten der KV-Vorstandsmitglieder erstellt. Auf Wunsch einiger KV-Vorstandsmitglieder werden nicht alle persönlichen Kontaktdaten veröffentlicht.

Alle KV-Vorstandsmitglieder haben eine @piratenpartei-hessen.de-Adresse erhalten. Diejenigen mit Umleitung werden gebeten, diese zu testen.

7.8 GPG-Schlüssel

Jedes Vorstandsmitglied hat gemäß der Geschäftsordnung einen GPG-Schlüssel für die für die Vorstandsarbeit genutzte Email-Adresse zu erstellen und diese den anderen Vorstandsmitgliedern bereitzustellen.

Verantwortlich: Alle Vorstandsmitglieder Notwendige Vorleistungen: Zu erledigen bis: 31.12.2011

7.9 Visitenkarten

Der Vorstand möge für alle Vorstandsmitglieder und Beauftragte Visitenkarten anfertigen lassen. Dazu werden zunächst Angebote eingeholt. Anfang Januar erledigen mit anderen Werbearbeiten.

Joachim wird gebeten, am 21. Dezember den Vorstand abzulichten.

Verantwortlich: ?? Zu erledigen bis: Anfang Januar.

7.10 Prüfung der Errichtung einer KV-Geschäftsstelle

Informativ: „Der Vorstand möge die Errichtung einer Geschäftsstelle des Kreisverbandes wohlwollend prüfen.“ Offen.

Flo möchte mindestens einen Lagerraum für Material. Peter hat einen Lagerraum angeboten. Details sind auf Sitzung unklar. André möchte einen festen Raum für regelmäßige Treffen. Gerhard möchte davon auch

Vorteile für die Partearbeit und sieht Kosten/Nutzen als niedrig an. 600 Euro / Monat warm sind nicht tragbar. Gerhard kennt Konzepte des alten Vorstands und wird gebeten, diese vorzustellen. Idee wäre etwa ein Sponsor.

8 Beauftragungen

8.1 Ressourcenpool

Es ist ein Pirat zu finden, der dauerhaft einen Ressourcenpool erstellt und pflegt, um Aufgaben zukünftig schnell verteilen zu können. Inhalt des Ressourcenpools soll eine Liste aller aktiven Piraten und Freibeuter im KV sein, die die Möglichkeit sehen, in welcher Form auch immer, Aufgaben im KV zu übernehmen.

Verantwortlich: Flo legt eine Liste im Wiki an.

Es ist ein Standard-workflow für die Erstellung und Veröffentlichung zukünftiger Pressemitteilungen zu erstellen. Des weiteren sind alle Aufgaben des Presse-Piraten zu definieren. Steht noch aus.

Verantwortlich: André und Flo.

8.2 Terminbeauftragter

Es ist ein Pirat zu finden, der dauerhaft verantwortlich für die Ermittlung und Bekanntmachung von wichtigen Terminen gegenüber dem KV ist.

Es wird die Pflege von Terminen gewünscht und die Verfolgung von Aktivitäten vor Terminen. Die Überwachung von Aktivitäten soll im Einzelfall zugewiesen werden.

Verantwortlich: André.

8.3 Infostand-Koordinator

Es ist ein Pirat zu finden, der dauerhaft die Koordination und Organisation von allen Infoständen im KV übernimmt. Er wird auch beauftragt, die Infostände bei Stadt und Landkreis zu beantragen.

Zu den Aufgaben zählen u.a. die Lagerung von Pavillon, Tisch, Flaggen und Info-Material, die Anmeldung der Infostände bei den zuständigen Behörden, die Organisation oder Durchführung des Materialtransports zu den Infoständen und die Ankündigung sowie die Organisation der Betreuung der Infostände. Ein genaues Leistungsbild wird gemeinsam mit dem Beauftragten erstellt.

Markus Prechtel koordiniert Infostand-Termine für den Ostkreis. Vera Alice hat das laut Flo für Griesheim angeboten.

Diskussion: Transport lief bisher ohne Organisation gut. Koordinator muss nicht an jedem Infostand teilnehmen. Wird an KV DaDaDi Mailingliste weiter gegeben.

8.4 Stammtisch

Mittwoch und Donnerstag sind belegt (Vorstand und Fraktion Stavo). Stammtische: 1. Dienstag im Monat in der Knabenschule 3. Freitag im Monat im Lichtenberg

Zusätzlich wie besprochen ein Stammtisch im Monat im Kreis.

Verantwortlich: André.

8.5 Info- und Werbematerial-Beauftragter

Es ist ein Pirat zu finden, der dauerhaft die Erstellung und die Beschaffung von Info- und Werbematerial organisiert.

Zu seinen Aufgaben zählen u.a. die Koordination der zeitnahen Erstellung von ereignisabhängigem Infomaterial, die regelmäßige öffentliche Inventur bzw. Pflege der Bestände (z.B. Wiki-Materielliste) und die rechtzeitige Beschaffung und Weitergabe von Info- und Werbematerial an den jeweiligen Koordinator vor Infoständen und anderen Veranstaltungen. Ein genaues Leistungsbild wird gemeinsam mit dem Beauftragten erstellt.

Michael schlägt vor, das an den Infostand-Verantwortlichen zu koppeln. Flo schlägt vor, dass der Verantwortliche bei der Beschaffung mit anderen KVs/LVs/Bund zusammenarbeitet.

Antrag wird zurückgezogen. Beschreibung des Infostand-Verantwortlichen wird erweitert, auch um den Auftrag, eine Inventarliste zu erstellen.

Eine solche Liste könnte auch Flo anlegen, sie müsste dann dezentral gepflegt werden. Bernhard hat: Infostand, 250 Plakate, 2 Kisten Material.

Von Flo angelegt: <http://wiki.piratenpartei.de/HE:Darmstadt/Kreisverband/Inventar>

8.6 Fraktionen-Beauftragter

Der Stavo Fraktion wird vorgeschlagen, einen bezahlten Schreiber einzustellen.

Michael Kittlaus bewirbt sich um eine Stelle bei der Fraktion im Landkreis und würde bei Erfolg die Aufgabe der Reports übernehmen.

Zudem bittet der Vorstand die Fraktionen um deren Erwartungen an den Vorstand. Flo spricht zu den Punkten Claudia an.

Vorschlag Rüdiger: alle drei Monate ein Treffen von Vorstand und Fraktionen.

8.7 HSG-Beauftragter

Es ist ein Pirat zu finden, der dauerhaft die Kommunikation zwischen dem Vorstand und der Piraten-HSG Darmstadt erhält.

Zu seinen Aufgaben zählen u.a. die regelmäßige Teilnahme sowohl an den Vorstands- als auch an den HSG-Sitzungen und die Übermittlung von Informationen, Anfragen, Aufgaben, Morddrohungen etc.

Flo lehnt ab. André schlägt Ruben oder Markus vor. Auch hier: Bitte um Reports.

Verantwortlich: Flo.

8.8 NGO-Beauftragter

Informativ: Es sind generell Piraten damit zu beauftragen, an Treffen von interessanten NGO teilzunehmen und davon zu berichten und/oder die Kommunikation zu diesen NGO aufrecht zu erhalten. Z.B. AK Vorrat, Greenpeace, Anonyme Alkoholiker, Vielbunt, Projektfabrik etc.

Die interessanten NGO werden sukzessive erfasst und in dieses Protokoll aufgenommen.

8.9 Organisation der Suche eines Bürgermeisterkandidaten für Pfungstadt

Es ist eine grobe Übersicht zu entwerfen, welche Schritte in diesem Zusammenhang gegangen werden und in welcher Art und Weise der Vorstand Unterstützung leisten soll.

Das erste Treffen in Pfungstadt ist am 9. oder 16. Dezember. Saskia und Michael haben sich als Kandidaten).

Die kurzfristige Absage des ersten Treffens lief unglücklich, weil die Freien Wähler nicht mehr erreicht wurden und kamen.

8.10 Fraktionstermine

Am 21. Dezember 18.00-21.30 treffen sich beide Fraktionen in der Grafenstraße.

9 Operatives Geschäft

9.1 Vorstellung des neuen Vorstands / Weihnachtspost

Der Vorstand gibt die Mittel frei, um den Druck und den Versand der unten genannten Schreiben zu finanzieren. Geschätzte Kosten: unklar.

9.1.1 Formulierung / Layout

Entwurf auf <http://darmstadt.piratenpad.de/48?>

Norbert schlägt vor, den Freien Wählern in der gemeinsamen Fraktion auch ein Exemplar dieses Briefes zukommen zu lassen.

Der Termin Weihnachtsfeier und ein Dank an alle, die geholfen haben soll ergänzt werden.

9.1.2 Empfängerdatenbanken

Es sind Empfängerdatenbanken zu übernehmen und/oder neu zu erstellen, um die oben genannten Schreiben als Serienbriefe drucken zu können. Empfänger sind 1) Mitglieder des KV 2) Andere Parteien in Darmstadt/DaDi 3) Presse u.a.

Verantwortlich: Gerhard (versuchsweise) Notwendige Vorleistungen: Björn sendet notwendige Daten an Gerhard. Zu erledigen bis: 14.12.2011

9.2 Weihnachtsfeier

Am Sonntag, den 14.1.2012 findet die Weihnachtsfeier des LV in der Bessunger Knabenschule statt.

Es ist ein Pirat zu finden, der sich seitens des KV um die Organisation der Weihnachtsfeier kümmert. Bisherige Arbeitsstände und Verantwortlichkeiten seitens des LV und anderer Gliederungen sind herauszufinden.

Tim hat sie auf der PPH angekündigt (und organisiert?).

Verantwortlich: Flo. Zu erledigen bis: 31.12.2011

9.3 Online-Inhalte

9.3.1 Homepage

Informativ: Derzeit haben vier Piraten (Anm. André: meines Wissens Florian, Norbert, Peter und Markus) Admin-Rechte in der bestehenden Wordpress-Instanz, weitere Piraten haben Redakteur-Rechte.

Norbert ärgert es, dass die Fraktionen praktische keine Homepage haben. André hat nichts dagegen, auch Logos etwa der Freien Wähler auf dem Landkreis Web-Auftritt zu haben. Peter hat Angst, dass er haftbar gemacht wird, wenn Partei und Fraktion einen Web-server der Partei nutzen. Claudia meint, was nicht passieren dürfte ist, dass die Fraktion einen Web-Auftritt der Partei finanziert. Umgekehrt sei das in Ordnung. Norbert: Generell müssen wir den gesetzlichen Anforderungen gerecht werden. Technisch sei ein gemeinsam organisierter Web-Auftritt kein Problem.

Zurückgestellt, bis Drupal Frage geklärt ist. Später dann sollte auch Ruben Schreibrecht erhalten.

Flo klärt technische Fragen zu einem gemeinsamen Web-Auftritt mit der Hessen IT.

Flo klärt mit der Fraktion DA. Wegen Peter über PPH klären, ob es juristische Probleme mit einem gemeinsamen Web-Auftritt von Fraktionen und Partei in einer drupal Instanz gibt. Auftrag Rüdiger: Emanuel Schacht fragen, ob er uns weiter helfen kann.

9.4 Werbe- / Info- / Sonstiges Material

9.4.1 Grundsatzprogramm der Piratenpartei als Give-Away

Es ist ein geeignetes Heft zu organisieren oder neu zu erstellen, in dem das vollständige Grundsatzprogramm der Piratenpartei inkl. der am BPT112 beschlossenen Änderungen enthalten ist. Sowohl Format als auch Layout sollen dazu geeignet sein, dieses an Interessierte Nicht-Piraten z.B. an Infoständen auszugeben.

Gerhard hat die Ausdrücke der Programmänderungen und des Grundsatzprogramms erstellt. Das Material wurde auf dem Infostand und wurde bis auf eine Kopie verteilt.

Überregionale Sammler sollten nicht bedient werden. Bitte zukünftig an lokale Gliederung verweisen.

Argumentationshilfen für Infostände:

<http://wiki.piratenpartei.de/BattleCards> - Info zu einem Thema im Kleinstformat.

9.5 Zurverfügungstellung des KV-Pavillons für den BPT in Offenbach

Flo hat ihn vollständig und intakt wieder bei Bernhard abgeliefert. Ein große Flagge fehlt noch, Tim sucht sie (war krank und hat einige Flaggen). Flo ist nicht sicher, ob eine Flagge dabei war. Die Flagge ist verschwunden. Unklar ist auch, ob die KV- oder Privateigentum ist.

Nachträglich: Bernhard schreibt, der Pavillon ist baugleich und neuer, aber nicht unserer. Weiter sagt er, dass die Flaggen fehlen.

9.6 Überarbeitung der Satzung des KV

Gerhard hat die Satzung überarbeitet. Sie muss noch unterschrieben werden.

André schlägt eine Treffen zur Überarbeitung vor. Gerhard sucht nach Interessenten über die Mailingliste des KV DaDaDi.

Verantwortlich: Gerhard.

9.7 Kommunalpolitik / Inhaltliche Arbeit / Gründung von AGs

Norbert bittet um Unterstützung nicht in Form von mehr Info, die er nicht verarbeiten kann, sondern um Zusammenfassung vorliegender Informationen. Nur das unterstützt. Hierfür schlägt André diese AGs vor.

Der Vorstand sollte die Gründung von AGs unterstützen, aber nicht versuchen, Inhalte zu gestalten. Aktivitäten des Vorstands sollten mit Fraktionen abgestimmt werden. Dazu soll ein Termin mit den Fraktionen verwendet werden.

9.8 Planung anstehender Wahlen und Mitgliederbefragung Anti-Atom Piraten

Ein KPT ist zur Mitgliederbefragung notwendig, Ende Februar oder März.

Listenaufstellung für Landtagswahl sollte alle Landesteile repräsentieren, nicht nur den, in dessen Region der LPT stattfindet. Aber Aufwand und Nutzen müssen zu diesem Thema passen.

Verantwortlich: Vorstand. Bleibt auf TO.

9.9 Ermittlung von Druckereien in Darmstadt

Der Info- und Werbematerial-Beauftragte soll eine Übersicht der Druckereien in Darmstadt und deren jeweiligen Angeboten erstellen und dem Vorstand zur Verfügung stellen.

Zurückgestellt bis Verantwortlicher gefunden wurde.

9.10 Zweck bezogene Spenden

Es ist ein Pirat zu finden, der ein Organisationsteam für die Planung und Durchführung von zweckbezogenen Spendensammelaktionen zusammenstellt.

Flo: Das ist eigentlich Vorstandsaufgabe. Peter hat eine Spende von 1337.- Euro an den LV gemacht (ab über 1000.- Euro muss eine Spende veröffentlicht werden).

9.11 Überwachungskameras in Darmstadt

Eine Anfrage auf der Stavo wurde sehr dürftig beantwortet. Vorschlag, dass Piraten und Freibeuter selbst eine Karte mit Kamera-Standorten erstellen. Beispiel:

<http://piratenpartei-wiesbaden.de/kameras/offenbach-land.aspx>

<http://piratenpartei-wiesbaden.de/kameras/chemnitz.aspx>

Vorschlag, eine App zu verwenden bei der man an einem Standort nur "abspeichern" muss, ohne GPS Daten einzugeben. Markus Drenger prüft, ob es in Niedersachsen eine passende App gibt.

9.12 Fasching

André organisiert einen Raum in der Knabenschule und plant die Veranstaltung.

10 Anstehende Veranstaltungen

10.1 Projektwoche an einer Schule in Hattersheim

Informativ: Der Vorstand hat von einem Darmstädter Lehrer einer Schule in Hattersheim die Einladung erhalten, im Rahmen einer Projektwoche Mitte Januar das Thema Piratenpartei und die damit verbundenen Änderungen in den demokratischen Prozessen (Stichwort liquid Feedback) vorzustellen. Es gibt bereits drei Interessenten, die als Referenten o.ä. zur Verfügung stehen. André hält den Kontakt zu dem Lehrer.

10.2 Nächste Vorstandssitzungen

21.12.11, 20 Uhr, Lichtenberg- Übergabe mit altem Vorstand - Reguläre Vorstandssitzung, André hat am 07.12.11 eingeladen und reserviert einen Tisch.

Flo schlägt summarische Einladung für alle Termine 2012 vor. Erstes Treffen am 11.1.2012. Für persönliche Treffen und bei absehbaren Absagen soll die 14 Tage Frist eingehalten werden.

10.3 Bürgerportal KV GG und MK, age@vaduzz.de

Stavo Fraktion schafft eine Stelle um die Aktivität programmiertechnisch zu unterstützen.

Datum: 07.01.2012 Uhrzeit: 12-17 Uhr Ort: Spielbar Hanau, Hospitalstraße 17, 63450 Hanau

10.4 Weihnachtsfeier

Am 14.1.2012 in der Bessunger Knabenschule.